



Coordinación
General
Municipal de
SALUD

Coordinación
General
Municipal de
EDUCACIÓN



TERCERA SESIÓN DE TRABAJO DEL CONSEJO MUNICIPAL PARA PREVENIR Y ATENDER LA VIOLENCIA INTRAFAMILIAR (COMPAVI) 2016.

En la ciudad de Culiacán, Rosales, Sinaloa, siendo las 10:30 horas del día 30 del mes de septiembre del año 2016, a invitación del C. Secretario del H. Ayuntamiento de Culiacán, se reunieron en la sala de cabildo, del Consejo Municipal para Prevenir y Atender la Violencia Intrafamiliar: **Dr. José Guadalupe Robles Hernández**, Secretario del H. Ayuntamiento de Culiacán y Presidente del Consejo y demás personalidades con el propósito realizar la Tercera Reunión y para presentar el informe Enero-Septiembre del programa operativo anual del COMPAVI, el cual dirige la **Mtra. Emma Karina Millán Bueno**, contando con la honrosa presencia de la **Lcda. Consuelo Gutiérrez Gutiérrez**, Secretaria Ejecutiva del Consejo Estatal para la Prevención y Atención de la Violencia Intrafamiliar (CEPAVI); la **Lcda. Elizabeth Ávila Carrancio**, Directora General del Instituto Sinaloense de las Mujeres (ISMUJERES); el **Lic. Ramón Alonso Flóres Gómez** en representación del **Lic. Cesar Abelardo Rubio Olivas** Secretario de Seguridad Pública y Tránsito Municipal; la **Lcda. Gabriela Inzunza Castro**, Directora del Instituto Municipal de las Mujeres de Culiacán (IMMUJERES); la **M.C. Julieta Hernández Barraza**, Coordinadora General Municipal de Educación; el **Lic. José Manuel Salcido Núñez** en representación del **Dr. Saúl Pérez Parra**, Coordinador General Municipal de Salud; la **Lcda. María de Jesús Pacheco Bojórquez**, Jefa de la Delegación Administrativa Sur; el **C. Norberto Joel López López**, en representación del **C. Santiago García Cruz**, Jefe de la Delegación Administrativa Norte; el **Lic. Francisco Lozoya Hernández**, PREDAJOSIN A.C. (Prevención y Resolución de Delitos y Adicciones en los Jóvenes Sinaloenses); la **Lcda. Alma Cecilia Morgan Franco**, ONG Esencia de Mujer; la **Dra. Ana Patricia Ortiz Cárdenas** del Internado Infantil del Estado; **Lcda. Beatriz Manjarrez**, CIAM Sinaloa y Unidas por la Paz I.A.P.

Acto seguido, hace el uso de la Voz el **Dr. José Guadalupe Robles Hernández**, Secretario del H. Ayuntamiento de Culiacán y Presidente del Consejo Municipal para Prevenir y Atender la Violencia Intrafamiliar, dando la bienvenida a las y los asistentes, haciendo la presentación de las personalidades que presiden el acto y agradeciendo la asistencia; toma lista y declara quorum para el desarrollo de esta reunión.

Además de, poner en consideración el orden del día: 1er. Punto: Lista de Asistencia, por parte del Secretario del H. Ayuntamiento de Culiacán y Presidente del Consejo Municipal para Prevenir y Atender la Violencia Intrafamiliar (COMPAVI); el **Dr. José Guadalupe Robles Hernández**. 2do. Punto: Presentación de Informe Semestral de la Estadística de Violencia Familiar en el Municipio de Culiacán de acuerdo a las llamadas de Emergencia de la Línea 066. de la S.S.P y T.M. 3er Punto: Presentación del primer informe Trimestral del POA de Julio a Septiembre de COMPAVI Culiacán de la **Mtra. Emma Karina Millán Bueno**, Directora del Consejo Municipal para Prevenir y Atender la Violencia Intrafamiliar (COMPAVI); sobre los programas a su cargo. 4to Punto: Asuntos Generales y 5to. Punto: Termina de la Sesión y Apertura para nueva fecha.

[Handwritten signatures and initials in blue ink on the right margin]



Coordinación
General
Municipal de
SALUD

Coordinación
General
Municipal de
EDUCACIÓN



1er. Punto: Procede el Dr. José Guadalupe Robles Hernández-Secretario del H. Ayuntamiento de Culiacán y Presidente del Consejo, somete a votación con las y los asistentes la orden del día, aprobándose por mayoría, se procede con el **2do. Punto:** Presentación de Informe de la estadística de violencia familiar en el municipio de Culiacán de acuerdo a las llamadas de emergencia de la línea 066. De la S.S.P y T.M., Por Parte de la Mtra. Emma Karina Millán Bueno, se presenta la estadística de Violencia Familiar de acuerdo a las llamadas de emergencia de la Línea 066. De la S.S.P y T.M., el informe estadístico y encontramos la incidencia de feminicidio y de violencia familiar reflejado en el tema del semáforo delictivo en el caso de Culiacán con una baja en Enero y un repunte en Abril y tenemos un cierre en Agosto de 76% por ciento que refleja que la estadística de violencia familiar es un fenómeno existente el cual se está atendiendo y haciendo el esfuerzo como Municipio de Culiacán por erradicar y sacar adelante esta problemática, la estadística de llamadas del reporte al 066 de acuerdo a la gráfica de Enero a Septiembre de la incidencia de violencia familiar donde el promedio de 24 a 26 casos diarios de violencia familiar lo que refleja un promedio de 700 a 800 asuntos con más alta incidencia en el mes de Julio, y ahorita se encuentra en 756 llamadas. De acuerdo al mapa sectorizado de la violencia familiar, se localizan 625 casos en la ciudad de Culiacán y en las sindicaturas de El Dorado, Costa Rica, Aguaruto y Culiacancito que es el mayor reflejo de casos por sindicaturas. Las principales colonias con respecto a los reportes al 066, se detecta por primera vez la colonia del Centro de la Ciudad de Culiacán como primera ubicación de reportes, así como también el sector Barrancos, Gustavo Díaz Ordaz, López Mateos, Loma de Rodriguera, Progreso, Lázaro Cárdenas, Alturas del Sur, Villa Bonita, Lombardo, Felipe Ángeles, Guadalupe Victoria, 05 de Mayo, Rincón del Parque y los Huertos, están dentro de las 10 colonias donde más reflejan número de llamadas al 066. Respecto a la hora, siendo un dato muy importante y dando así un reflejo de la situación cuando inicia la problemática, la mayor incidencia de Violencia Familiar de acuerdo a las llamadas del 066 se reportan a partir de las 08:00 pm con 253 casos, la segunda incidencia se presenta de 04:00 pm a 08:00 pm, de 12:00 pm a 02:00 pm y de menor proporción 04:00 a 08:00 de la mañana. Se le concede el uso de la voz al Dr. José Guadalupe Robles Hernández, agradeciendo la información del informe de la estadística de violencia familiar de acuerdo a las llamadas de emergencia de la línea 066, en donde cuestiona de acuerdo a la narrativa de los rangos de violencia, que es lo que se lleva a cabo una vez generada la denuncia. De esta manera hace intervención el Lic. Ramón Alonso Flóres Gómez, Director de Programas Preventivos de la Secretaría de Seguridad Pública, explica que a partir de que se genera la denuncia, que procedimiento se lleva a cabo para dar el seguimiento adecuado a partir de diferentes factores entre ellos; la coordinación que existe con el tribunal de barandillas, trabajar en el número de llamadas contempladas del mes y partir de cuales se atendieron. Dando continuidad a la orden del día se pasa al **3er. Punto:** Presentación del primer informe Trimestral del POA de COMPAVI Culiacán, uso de la voz de la Mtra. Emma Karina Millán Bueno, de acuerdo al informe como dirección operativa en estos últimos 3 meses a partir de Julio a Septiembre, los 5 ejes del Programa Operativo Anual (POA) de COMPAVI, como parte de las líneas estratégicas de acción planteadas en el plan, se establece: Implementar programas modelos de prevención y atención a la violencia intrafamiliar; por lo que se procedió a la realización de programas en estos dos ejes, buscando combatir el problema de la violencia intrafamiliar de manera frontal, así la Dirección de Prevención y Atención a la Violencia Intrafamiliar realizó acciones en ambas vertientes, mismas que fueron plasmadas dentro del Programa Operativo Anual del COMPAVI. En lo que respecta a los programas del eje de prevención, se tuvo lo siguiente: Talleres en el sector educativo en los cuales se atendieron 13,950 alumnos y alumnas de instituciones educativas de diversos niveles, Charlas en colonias, sindicaturas y Grupos de Autoayuda



Coordinación
General
Municipal de
SALUD

Coordinación
General
Municipal de
EDUCACIÓN



(Grupavis) para 6,112 personas con diversos temas, 32 Talleres para las y los Servidores Públicos del municipio y otros órdenes de gobierno, se llevó a cabo la conformación de 19 Grupos de Autoayuda (GRUPAVIS) y 36 cursos y talleres de Desarrollo de Habilidades para el Trabajo dentro del CEAVIF; el objetivo de las actividades de prevención es incidir en la disminución de casos de Violencia Intrafamiliar y generar condiciones que permitan a las familias culiacanenses tener relaciones asertivas en su dinámica familiar. En la segunda vertiente de Atención, se otorgaron servicios de Orientación y Apoyo en materia jurídica se otorgaron 1,949 asesorías, en el servicio de psicológicas 2,984 consultas, de la misma forma 5,491 consultas médicas, 1,695 evaluaciones de trabajo social, asesoría de empleo para 471 personas, 2,889 llamadas a la Línea de Emergencia y también resguardo en el Refugio Inicial (Albergue) para 53 personas en situación de violencia extrema, a las cuales se les proporcionaron de manera integral los servicios profesionales que la institución brinda.

Como parte también de las actividades que el COMPAVI llevó a cabo, se encuentran la realización de conferencias, con un total de 27, en diferentes sectores del municipio, se pusieron en marcha tres campañas de manera continua, la primera: De Posicionamiento: ¿Conoce los Servicios de COMPAVI? con un total de 179 actividades, la segunda: Construyendo Familias Felices con 160 actividades y la tercera: Las Niñas y los Niños Queremos Paz con 225 actividades. En resumen, en COMPAVI hemos brindado 35, 639 servicios hasta el momento, en 823 acciones de manera general, con el apoyo del presidente municipal Sergio Torres Félix que no fuera posible, con el apoyo de usted Dr. José Guadalupe Robles Hernández que es el secretario del H. Ayuntamiento, y con mi equipo de trabajo que se encuentra aquí presente que coordina todas las áreas de la institución. Por mi parte es todo, en cuanto a la presentación del informe que pongo en consideración de usted y de las y los compañeros del consejo; Hace uso de la voz al Dr. José Guadalupe Robles Hernández agradeciendo y poniendo a consideración del pleno su aprobación, mismo que se dio por unanimidad, después si alguno de los presentes desea realizar un comentario respecto al informe presentado por la Mtra. Emma Karina Millán Bueno.

Se cede el uso de la voz a la Lic. Dra. Ana Patricia Ortiz Cárdenas.- "Pues saludarles con mucho gusto, gracias por estar presentes, quiero felicitar a la Mtra. Emma Karina Millán Bueno por ser una mujer comprometida, trabajadora, actitud de servicio y cumpliendo con todos los lineamientos. Estamos muy al pendiente de cierta manera fortaleciéndola siempre con nuestro apoyo y sobre todo estando al pendiente que se apliquen los recursos, además de ser una gran amiga, siempre ha hecho un excelente trabajo, te felicito y nos felicitamos todo por estar trabajando en equipo con una mujer que siempre cumple con el trabajo que se le asigna, muchas felicidades".

Se cede el uso de la voz a la regidora, C. Margarita Urías Burgos enfatiza que el trabajo que se realiza en COMPAVI es fundamental para la ciudadanía y de la misma manera felicitando a la directora de COMPAVI por su valioso esfuerzo, dedicación y constancia, en sacar adelante la institución.

En el **4to. Punto:** Asuntos generales, uso de la voz al Dr. José Guadalupe Robles Hernández como ultima sugerencia hay que atender varios puntos ya lo platicaremos en el transcurso de la semana, vamos haciendo la pregunta de ¿qué es lo que estamos haciendo nosotros?, transversalmente en materia de igualdad para llamarlo a englobar prácticamente y particularmente en el tema de la violencia familiar, hay un asunto que para llenar una matriz hoy en día ya se necesita la evidencia empírica hay una serie de acciones y por supuesto dar continuidad a lo que se está comprometiendo como institución. Se debe poner atención y creo que también se debe dar seguimiento y cuáles van hacer las políticas a implementar de acuerdo a lo problemática, donde se deben desprender programas, objetivos claves. Es una petición muy respetuosa que le hago a este consejo, tenemos que



Coordinación
General
Municipal de
SALUD

Coordinación
General
Municipal de
EDUCACIÓN



tener ya un documento rector en lo general, es importante para poder socializar decir, en Culiacán de manera transversal hemos trabajado en esto para, combatir la violencia familiar, fomentar el desarrollo de las mujeres, esas acciones concretas tenemos que traducirlas, por eso es importante hacer una narrativa de lo que se hizo y de lo que se está haciendo en todas las áreas. Entonces yo le informé al presidente municipal Sergio Torres Félix, estoy muy atento y les confieso me preocupa y ocupa el tema del seguimiento que estamos realizando respecto a la alerta de género.

En el **5to. Punto:** Termino de la sesión y apertura para nueva fecha para mediados del mes de Noviembre.

[Handwritten signatures in black and blue ink]



Coordinación
General
Municipal de
SALUD

Coordinación
General
Municipal de
EDUCACIÓN



CONSEJO MUNICIPAL, INSTITUCIONES Y ORGANIZACIONES SOCIALES

DR. JOSÉ GUADALUPE ROBLES HERNÁNDEZ
PRESIDENTE DEL COMPAVI Y SECRETARIO
DEL H. AYUNTAMIENTO DE CULIACÁN

LCDA. ELIZABETH MONTOYA OJEDA
SECRETARIA TÉCNICA OPERATIVA Y
DIRECTORA GENERAL DEL SISTEMA DIF

LIC. RAMON ALONSO FLORES
EN REPRESENTACION DEL
LIC. CESAR ABELARDO RUBIO OLIVAS
SECRETARIO DE SEGURIDAD PÚBLICA Y
TRÁNSITO MUNICIPAL

REG. JESÚS MARTINA BELTRÁN VALENZUELA
PRESIDENTA DE LA COMISIÓN DE EQUIDAD,
GÉNERO Y FAMILIA H. AYUNTAMIENTO DE

MTRA. EMMA KARINA MILLÁN BUENO
DIRECTORA DEL CONSEJO MUNICIPAL PARA
PREVENIR Y ATENDER LA VIOLENCIA
INTRAFAMILIAR

LCDA. GABRIELA INZUNZA CASTRO
DIRECTORA DEL INSTITUTO MUNICIPAL DE
LAS MUJERES

DR. JOSÉ M. SALCIDO NUÑEZ
REPRESENTANTE DEL
DR. SAUL PEREZ PARRA
COORDINADOR GENERAL MUNICIPAL DE
SALUD

MTRA. JULIETA HERNÁNDEZ BARRAZA
COORDINADORA GENERAL MUNICIPAL DE
EDUCACION



Coordinación
General
Municipal de
SALUD

Coordinación
General
Municipal de
EDUCACIÓN



LIC. FRANCISCO LOZOYA HERNÁNDEZ
PREVENCIÓN Y RESOLUCIÓN DE DELITOS
(PREDAJOSIN A.C.)

LCDA. ALMA CECILIA MORGAN FRANCO
ONG ESENCIA DE MUJER

DRA. ANA PATRICIA ORTIZ CÁRDENAS
INTERNADO INFANTIL DEL ESTADO

LCDA. HADA LILIA MEDINA PACHECO
PROCURADORA DEL DIF

LCDA. BEATRIZ MANJARREZ
CIAM SINALOA Y UNIDAS POR LA PAZ I.A.P

LIC. MANUEL VELÁZQUEZ CEBALLOS
CENTROS DE INTEGRACIÓN JUVENIL A.C.(CIJ
CULIACÁN)

C. SANTIAGO GARCÍA CRUZ
JEFE DE LA DELEGACIÓN ADMINISTRATIVA
NORTE Y ADICIONES EN LOS JÓVENES
SINALOENSES

LCDA. MARÍA DE JESÚS PACHECO
BOJÓRQUEZ
JEFE DE LA DELEGACIÓN ADMINISTRATIVA
SUR



Coordinación
General
Municipal de
SALUD

Coordinación
General
Municipal de
EDUCACIÓN



TITULARES ESTATALES

LCDA. CONZUELO GUTIÉRREZ GUTIÉRREZ
SECRETARIA EJECUTIVA DEL CONSEJO
ESTATAL PARA LA PREVENCIÓN DE LA
VIOLENCIA INTRAFAMILIAR (CEPAVI)

MTRA. ELIZABETH AVILA CARRANCIO
DIRECTORA GENERAL DEL INSTITUTO
SINALOENSE DE LAS MUJERES (ISMUJERES)